

LE FAIT DU JOUR

redaction@sonapresse.com

Sommet des Trois Bassins forestiers sans faille du Gabon

TOUT en relevant le contexte d'un Gabon marqué par la restauration de ses institutions, et de la cohésion nationale entamé le 30 août 2023 afin d'introduire le pays vers "une nouvelle ère, celle de la liberté, du progrès démocratique, économique et social", le président de la Transition, chef de l'État, Oligui Nguema, a marqué la Communauté internationale par un engagement encore plus fort du Gabon sur les questions environnementales brûlantes du moment.

Innocent M'BADOUA
Libreville/Gabon

L'agenda marqué par la restauration d'un Gabon reposant sur des institutions fortes, porté par la cohésion de son peuple, n'a pas empêché le président de la Transition de prendre part à la Conférence mondiale des Trois Bassins forestiers tropicaux qui s'est tenu samedi dernier à Brazzaville, au Congo.

Dans un discours - son premier du genre lors d'un sommet international de haut niveau -, le président de la Transition, le général Brice Clotaire Oligui Nguema, fortement ovationné, a profité de cette tribune pour rappeler que le Gabon maintient fermes ses engagements internationaux, y compris en matière d'environnement. "En ces temps de reconstruction et de réconciliation nationale, approuvé et salué par l'ensemble du peuple gabonais, mon pays vient réaffirmer ici, avec force et vigueur, sa détermination à assumer ses engagements internationaux dans la protection des écosystèmes, la gestion durable des ressources naturelles et la lutte contre les changements climatiques", a-t-il dit.

C'est dire que Brice Clotaire Oligui Nguema s'inscrit dans la continuité d'un Gabon qui, de par les valeurs traditionnelles de ses peuples, est héritier de la conservation de ses écosystèmes, et porteur d'une politique environnementale au bénéfice de l'humanité. "Depuis des décennies, le Gabon a fait de ces enjeux environnementaux, la priorité de son agenda diplomatique en s'inscrivant dans une dynamique de préservation du patrimoine

naturel, de prospérité économique et de bien-être social, qui sont les trois piliers du développement durable", a-t-il rappelé. **APPEL AU PRAGMATISME.** Sanctuarisé à près d'un tiers de son territoire national sous forme d'aires protégées, un couvert forestier estimé à près de 89 % du territoire national, une gestion durable des ressources forestières, 17 millions d'hectares de forêts exploitées sous forme de concessions forestières garantissant la pérennité de la biodiversité et la conservation des acquis sociaux et économiques, Oligui Nguema a versé au débat les arguments qui font du Gabon, un État sur qui les autres nations, les partenaires au développement, les organismes internationaux, les instituts de recherche doivent toujours compter lors des grands sommets mondiaux sur le climat et la préservation de la planète.

Recherchant le permanent équilibre séculaire entre l'Homme, la faune et la flore : "Le Gabon, grâce à cette politique environnementale efficace, est devenu un acteur clé dans la lutte contre les changements climatiques, en raison de sa grande capacité à séquestrer le CO2, avec un taux de déforestation inférieur à 0,1 % depuis au moins deux décennies", a affirmé le président Oligui Nguema qui se soucie de la planète comme une case commune. Pour lui, les forêts savamment conservées du Gabon sont d'une "valeur inestimable", en termes des services écosystémiques rendus à ses populations et à l'ensemble de l'Humanité. À Brazzaville, le Gabon estime que l'heure est arrivée pour la Communauté internationale de soutenir en retour ses efforts. D'où le plaidoyer d'Oligui Nguema en faveur de l'ensemble des



Brazzaville, 28 décembre 2023. Le président de la Transition, chef de l'État, Brice Clotaire Oligui Nguema.

pays des Trois Bassins forestiers du Congo, d'Amazonie et de Bornéo-Mékong, "réserves vitales de carbone et de biodiversité de la planète".

Le numéro un gabonais s'inscrit dans une démarche pragmatique qui transcende l'inertie du "temps" qui ne doit plus être "aux promesses et aux déclarations d'intentions", mais prôner "le moment de concrétiser la mise en œuvre de la Déclaration des dirigeants de Glasgow sur les forêts et l'utilisation des sols".

En conclusion, le président de la Transition Oligui Nguema a annoncé l'engagement du Gabon, fin novembre 2023 à Dubaï dans le cadre de la COP28 Climat, aux côtés des autres acteurs étatiques de la conservation à faire avancer des dossiers de l'heure sur le climat.

